

BAB IV

KESIMPULAN DAN SARAN

4.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan yang telah dilakukan dalam penelitian yang berjudul *Tindak Tutur Ilokusi Ekspresif Dalam Drama Business Proposal Episode 8 sampai dengan 12 yang Mengandung Sistem Honorifik Bahasa Korea*, menemukan total 58 data yang terbagi atas beberapa kelompok yaitu, Tindak Tutur Ilokusi Ekspresif mengucapkan terimakasih ditemukan 6 data, memaafkan/meminta maaf 6 data, menyalahkan 11 data, dan memuji 6 data.

Untuk pembagian kelompok ragam mitra tutur sistem Honorifik sendiri menemukan 29 data, yang terbagi atas tingkat *Formal Style* (하십시오체) yang di mana ditemukan 3 data dan tingkat *Polite Style* (해요체) sebanyak 26 data. Tingkat ragam mitra tutur tersebut termasuk ke dalam kelompok Honorifik (존대) menurut teori Wang & Min (1993). Sementara untuk kelompok ragam mitra tutur ujaran lama (옛말투) yang terdiri dari *Semiformal style* (하오체) dan *Familiar style* (하게체) dalam drama Business Proposal Episode 8 sampai dengan 12 data tidak ditemukan karena drama Business Proposal tidak termasuk dalam drama Sageuk, yaitu salah satu jenis drama kolosal Korea yang menggunakan akhiran (*final ending*) kelompok ragam mitra tutur ujaran lama (옛말투).

Dalam penggunaan sistem Honorifik bahasa Korea terdapat beberapa faktor yang mempengaruhi penggunaannya yaitu, tingkat ragam tutur *Formal Style* (하십시오체) biasa digunakan dalam situasi yang sangat formal seperti pada saat laporan berita, upacara resmi, wawancara kerja, pengumuman iklan, surat resmi, rapat, dan situasi formal lainnya. Tingkat ragam tutur tersebut juga dapat digunakan dengan orang-orang yang berpangkat lebih tinggi dari dirinya sendiri, karena hanya pantas untuk atasan. Sementara dalam penelitian ini menemukan aturan penggunaan sistem Honorifik *Formal Style* (하십시오체) yang dapat berubah tergantung pada tingkat keakraban penutur dan mitra tutur.

Dalam drama *Business Proposal* Episode 8 sampai dengan 12 ditemukan dialog antara Shin Ha Ri dan Kang Tae Mo di mana Kang Tae Mo menggunakan sistem Honorifik *Formal Style* (하십시오체) pada Shin Ha Ri, yang di mana Shin Ha Ri merupakan bawahan Kang Tae Mo. Perubahan penggunaan aturan Honorifik *Formal Style* (하십시오체) tersebut karena antara Shin Ha Ri dan Kang Tae Mo memiliki hubungan percintaan, sehingga berubahlah hubungan keakraban mereka.

Sementara, faktor penggunaan sistem Honorifik *Polite Style* (해요체), tidak hanya bisa digunakan untuk orang yang memiliki latar belakang sosial tinggi saja, tetapi juga dapat digunakan terhadap orang yang sederajat maupun lebih rendah. Dalam penelitian yang telah dilakukan ini penggunaan sistem Honorifik *Polite Style* (해요체) dapat juga dipengaruhi oleh faktor situasi.

Dalam salah satu dialog yang diucapkan Shin Ha Ri pada Kang Tae Mo terdapat penggunaan sistem honorifik Honorifik *Polite Style* (해요체) di mana

mereka sedang berada di situasi informal, yaitu di sebuah tempat makan kecil dan Kang Tae Mo merupakan atasan dari Shin Ha Ri, di mana jika seorang bawahan berbicara dengan atasan sistem Honorifik yang biasa digunakan adalah *Formal Style* (하십시오체), akan tetapi karena adanya hubungan percintaan antara Kang Tae Mo dan Shin Ha Ri, maka penggunaan sistem Honorifik *Polite Style* (해요체) pun dapat berubah.

4.2 Saran

Penelitian ini dilakukan dengan bertujuan untuk menemukan Tindak Tutur Ilokusi Ekspresif dalam Drama Business Proposal Episode 8 sampai dengan 12 yang Mengandung Sistem Honorifik Korea. Penelitian ini masih jauh dari kata sempurna dan masih harus banyak belajar mengenai Tindak Tutur Ilokusi dan Sistem Honorifik dalam Bahasa Korea. berharap penelitian ini dapat dimanfaatkan mahasiswa sebagai bahan pembelajaran mengenai Tindak Tutur Ilokusi Ekspresif yang mengandung sistem Honorifik bahasa Korea agar dapat melakukan penelitian yang lebih mendalam mengenai apa saja jenis Tindak Tutur dalam kajian Pragmatik yang mengandung sistem Honorifik bahasa Korea di dalam drama, film, novel, atau yang lainnya.

Dalam hasil penelitian ini, tidak dapat menemukan Tindak Tutur Ilokusi Ekspresif yang mengandung kelompok tingkat ragam Honorifik mitra tutur ujaran lama (옛말투) yang terdapat dalam drama Business Proposal Episode 8 sampai dengan 12. Maka dari itu berharap pada penelitian selanjutnya yang akan membahas mengenai Tindak Tutur Ilokusi Ekspresif yang mengandung sistem Honorifik bahasa Korea dapat menemukan tingkat ragam Honorifik mitra tutur ragam ujaran lama (옛말투) dari film atau drama Korea dan dapat

memahami lebih banyak mengenai bentuk tingkat ragam Honorifik mitra tutur ragam ujaran lama (옛말투). Sehingga dengan hal tersebut dapat memberikan pengetahuan perkembangan yang lebih mendalam mengenai tindak tutur ilokusi yang mengandung sistem honorifik bahasa Korea.

